

Noëlle Bovy Rytz



Mon parcours quelque peu « atypique »

Depuis petite, je passais mon temps à la ferme pour m'occuper des vaches et des chevaux. Rêvant de devenir ingénier agronome, j'ai décidé de faire un apprentissage d'agricultrice mais des problèmes de dos m'ont obligée à renoncer à suivre cette voie demandant une excellente condition physique. Bonne élève mais « traumatisée » par les mathématiques, je craignais de passer par la case gymnase pour obtenir une maturité. Aimant bien cuisiner et transmettre mon savoir, après moultes réflexions et sans grande assurance sur mon choix, je me suis inscrite à l'école normale de Bienne. Après 5 ans d'études, j'ai obtenu mon brevet d'enseignante en économie familiale et éducation physique. Quelques remplacements m'ont assurée que mon choix professionnel ne me permettrait pas de m'épanouir comme je l'avais espéré. Ouverte, aimant voyager, sensible aux richesses de notre pays et gourmande de découvertes de nouvelles cultures, je suis partie vivre 6 mois aux Etats-Unis. J'y ai suivi des cours d'anglais, travaillé comme bénévole et bourlingué dans différents états d'Amérique du Nord et du Canada. A mon retour, j'ai suivi une formation de secrétaire puis d'agente de voyages.

Une expérience peu enrichissante dans la vente de voyages en agence m'a poussée à larguer les amarres. Après 3 mois à parcourir « sac à dos » l'Océanie, j'ai continué de nourrir mon amour des voyages en parcourant régulièrement le monde. Enfant du Jura Bernois attirée par les bords du lac, j'ai vécu 10 ans à Neuchâtel en travaillant comme assistante administrative et réceptionniste. Toujours prête à relever des défis, je suis partie m'établir en France en 2001, dans la magnifique région de Charente-Maritime. J'y ai créé avec mon partenaire de l'époque l'entreprise saisonnière de photographie aérienne Vision'Air. J'ai assuré les tâches administratives et assisté mon ami, pilote et photographe, dans nos vols en ULM. Les aléas de la vie m'ont ramenée à Neuchâtel, riche d'une aventure qui a ajouté de nombreuses cordes à mon arc. A peine de retour en Suisse, nostalgique des vagues de l'océan mais très heureuse de retrouver nos

montagnes, j'ai été engagée comme secrétaire-réceptionniste. Ce poste à temps complet comportait des tâches très diversifiées qui m'ont amenée à travailler pour les départements des ressources humaines et de la logistique.

Mariée à Yann depuis 2004, nous avons emménagé dans la maison de mon enfance à Cormoret pour y accueillir Emma en 2005, Maël en 2007 et Nora en 2009. Quelle chance de pouvoir élever nos enfants à la campagne, dans une maison pleine de charme au bord de La Suze ! Désirant garder un pied dans le monde du travail mais voulant être disponible un maximum pour ma famille, j'ai travaillé à temps partiel dans différents domaines depuis la naissance de nos enfants. Je travaille aussi de façon bénévole pour des associations de notre région (administration, organisation d'activités et gestion de sites web). J'aime randonner à cheval et me ressourcer grâce aux balades avec notre chien. Je trouve mon équilibre avec le chant que je pratique depuis de nombreuses années au sein de chœurs amateurs.

Après un bilan de compétence en 2018, j'ai trouvé la confiance et l'énergie qui me manquaient pour me lancer en tant qu'indépendante. Il m'a fallu encore un peu de temps pour développer **noelle.org**, une belle aventure qui a débuté en 2021. Très à l'aise dans les contacts, aimant l'autonomie dans mes tâches, j'ai une grande faculté d'adaptation et possède un excellent sens de l'organisation. Polyvalente, conscientieuse et dynamique, mon tempérament conciliant et chaleureux me permet d'entretenir de très bonnes relations tant au niveau privé que professionnel. Ces différentes compétences me donnent la possibilité de proposer des services administratifs, de gestion et de soutien, avec un intérêt particulier pour les sites web et la communication.

Sensible au gaspillage et adepte du seconde-main depuis très longtemps, j'ai ouvert à Cormoret en 2023 **L'échoppe**, magasin de 2^{ème} main dont la philosophie est basée sur le don des articles qui peuvent ainsi être vendus à tout petits prix. Grâce à divers événements réguliers en collaboration avec des commerçants de la région, **L'échoppe** est aussi un lieu de rencontre et d'échange de savoirs.

L'année 2023 aura été celle des défis dans notre famille : avec la rénovation du local de **L'échoppe** et la magnifique aventure de la première portée de notre chienne épagneul breton, c'est pour **La Fine Bouche Rit** de St-Imier ouverte en avril que je me suis investie pour le travail administratif et la communication. Elle a malheureusement dû déposer le bilan en 2025.

Ma tête s'arrête rarement de tourner et je ne m'ennuie jamais...

J'espère qu'après avoir découvert mon parcours quelque peu sinueux et mes ressources vous apprécierez la variété de mon expérience et me confierez vos travaux.

Noëlle Bovy Rytz

